

Lor'N'Tech, un écosystème généraliste porté par quatre villes

by Les Echos - lundi, novembre 13, 2017

<http://correspondances.fr/lorntech-un-ecosysteme-generaliste-porte-par-quatre-villes/>

Seul territoire labellisé French Tech du Grand Est, la Lorraine embarque Metz, Nancy, Thionville et Epinal dans sa dynamique.

Labellisé en juin 2015, Lor'N'Tech se démarque depuis son origine de la charte French Tech. Au lieu de corréliser une agglomération et une thématique, l'écosystème lorrain s'appuie sur quatre villes et affiche une vocation généraliste. Tandis que la marque nationale se réclame du Made in France, Lor'N'Tech revendique ses partenariats avec le Luxembourg et la Sarre.

Portée par le Pôle métropolitain européen du sillon lorrain, la structure fédère aujourd'hui quelque 80 start-up disséminées entre Metz, Thionville, Nancy et Epinal.

Cette ambition se nourrit d'un terreau naturellement fertile. Riche des 60.000 étudiants de l'Université de Lorraine et des nombreux laboratoires implantés à Nancy, Lor'N'Tech bénéficie également d'un tissu industriel encore vivace et de la proximité du Luxembourg. Ces deux atouts lui ont permis d'intégrer les réseaux thématiques IoT/Manufacturing et Fintech de la French Tech.

Blida, Papinière, Paddock sont les totems de Lor'N'Tech

Les quatre villes structurent un réseau de bâtiments totems disparates inscrits dans une dynamique commune. Créé sous l'égide de Metz Métropole, TCRM Blida accueille 70 entités, dont 15 start-up, sur la vaste emprise d'un ancien entrepôt de bus. L'espace dédié à l'économie numérique et créative passera de 7.000 à 14.000 mètres carrés en 2019.

Dans la métropole du Grand Nancy, la Papinière, basée à Gondreville, jouait un rôle d'incubateur avant même la labellisation French Tech. Fin 2015, son actionnaire, le fonds d'investissement Pole Capital, a ouvert une extension de 500 mètres carrés au coeur de Nancy. Le Paddock, qui accueille aujourd'hui 7 start-up, prendra ses aises l'an prochain dans un nouveau bâtiment de 3.000 mètres carrés.

A Epinal, la chambre de commerce et d'industrie accueille dans son centre d'affaires numérique une vingtaine de jeunes entreprises qui bénéficient de ses services d'accompagnement. Thionville prépare l'ouverture, à proximité de la gare, d'un espace de 2.000 mètres carrés largement ouvert sur le Luxembourg voisin.

Les totems drainent dans leur sillage banques et partenaires financiers potentiels qui y tiennent salon ou s'implantent à demeure. Lor'N'Tech poursuit cette mutualisation des moyens en dotant cinq territoires excentrés, Saint-Dié, Lunéville, Neufchâteau, Pompey et la vallée de la Fensch, de points d'accès à l'écosystème lorrain.